
واف��ق��ت وزارة الشئون الاجتماعية والعمل على 
الاق��ت��راح برغبة للنائب عسكر العنزي بشأن إضافة 
المواطنات اللاتي يتلقين مساعدات من وزارة الشئون 

الاجتماعية والعمل إلى التأمين الصحي..
وقد أكدت وزارة الشئون في ردها على اقتراح النائب 
عسكر العنزي أنها تؤيد اقتراحه مؤكدة أن التأمين 
الصحي أحد ركائز رفاهية الشعوب فضلا عن أن دولة 
الكويت تحرص على شمولية مواطنيها بكافة الخدمات 
غير أن هذا الاقتراح يتطلب الحصول على موافقة وزارتي 

المالية والصحة.
وقد تلقى مجلس الأمة كتاب من وزارة الدولة لشئون 
مجلس الأمة تتضمن رد وزارة الشئون بتأييد اقتراح 
النائب عسكر العنزي وال��ذي قدمه وفقا لنص الم��ادة 2 

من القانون 114 لسنة 2014 بشأن التأمين الصحي 
على المواطنين المتقاعدين وتقضي : ))تسرى أحكام هذا 
القانون على المواطنين المتقاعدين المسجلين بالمؤسسة 
العامة للتأمينات الاجتماعية ، ويجوز إضافة شرائح 
أخري بقرار يصدره الوزير(( وجاء اقتراح النائب معبراً 
عن رغبته في إضافة فئة المواطنات متلقى المساعدات 

العامة إلى المستفيدين من القانون.
وكان النائب عسكر العنزي الذي قدم 183 اقتراحا 
برغبة ، قدم رغبة إلى وزير الصحة طالبا بإصدار قرار 
بإضافة شريحة المواطنات الكويتيات المسنات ربات 
البيوت اللاتي يتلقين مساعدات اجتماعية من وزارة 
الشئون الاجتماعية وف��وق سن ال60 عاما إل��ى مظلة 
التأمين الصحي على المتقاعدين للاستفادة من الخدمات 

الصحية المقدمة لهم. وأكد النائب أن الدستور في المادة 
11 أوجب على الدولة تقديم الرعاية الصحية للمواطنين 
وتنص : ))تكفل الدولة المعونة للمواطنين في حالة 
الشيخوخة أو الم��رض أو العجز عن العمل كما توفر 
لهم خدمات التأمين الاجتماعي والمعونة الاجتماعية 
والرعاية الصحية (( ، وقد خلا قانون التأمين الصحي 
للمتقاعدين من فئة رب��ات البيوت المسنات بالرغم من 
أنهن في حكم المتقاعدات ويتلقين مساعدات اجتماعية 
من وزارة الشئون. وتتابع وزارة الدولة لشئون مجلس 
الأمة الاقتراحات برغبة للنواب والتنسيق بينهم وبين 
الجهات الحكومية حيث شكلت الوزارة مجموعة عمل من 
موظفي ال��وزارة لمتابعة ملف الاقتراحات برغبة بهدف 

تعزيز التعاون بين السلطتين.
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م��ل��ي��ون   2.6 »الج������م������ارك«: 
عبر  تنقلت  وس���ي���ارة  ش��اح��ن��ة 

6المنافد البرية 

نواب تفاعلوا مع كتاب اللجنة الدولية حول شروط رفع الإيقاف

المطير : بعد فضحهم من اللجنة الأولمبية.. هل هناك من يشكك باستجواب المبارك؟
ت��ف��اع��ل ع����دد م���ن ال���ن���واب عبر 
حساباتهم الشخصية على تويتر مع 
كتاب اللجنة الأولمبية الدولية حول 
شروط رفع الإيقاف الرياضي الدولي 
عن الكويت ، وقال النائب محمد المطير 
: بعد الكذبة والتمثيلية الرخيصة 
لجلسة الرياضة غيرالدستورية.. 
وفضحهم من قبل اللجنة الأولمبية 
بكتابهم الأخ��ي��ر .. وه���روب وزي��ر 
الشباب والرياضة من المسائلة.. هل 
هناك من يشكك باستجواب رئيس 

الوزراء
وقال النائب عبدالوهاب البابطين: 
رف��ع الإي��ق��اف ال��ري��اض��ي ف��ي ملعب 
الح��ك��وم��ه الآن ب��ع��د وص���ول كتاب 
اللجنة الأولم��ب��ي��ة ال��دول��ي��ة ال��ي��وم و 
الذي أكد ما كنا نؤكده مرارا و تكرارا 
ط��وال الفتره السابقه من إج��راءات 
لرفع الايقاف  العزيز محمد الجبري   
لا يقطونك يا بو عبدالعزيز بسبب 

عنادهم و خلافهم الشخصي
ب��دوره قال النائب صالح عاشور 
: بعد وصول كتاب اللجنة الأولمبية 

الذي وضع الخارطة لعودة الرياضة 
على الطريق الصحيح ورفع الإيقاف 
عنها أص��ب��ح ل��زام��اً على الحكومة 
تنفيذ ما جاء فيه حتى ننتهي من هذا 

الصراع 
وتابع عاشور: وهو ما أكدناه في 
تصويتنا عند مناقشة قانون الرياضة 
الأخير والذي رفضناه لعدم مطابقته 
مع القوانين الدولية حتى  نشارك في 
دورة الألعاب الآسيوية التي ستقام 
في شهر 8 بأندونيسيا بعلم  الكويت 
وأن تقام انتخابات للأندية قبل 31-
10ويتم تشكيل اتحادات جديدة بعد  

انتخابات الأندية
م��ن جانبه ق��ال النائب الحميدي 
السبيعي: بعد وصول كتاب اللجنة 
الأولمبية الدولية اليوم ، أصبح لزاماً 
على الح��ك��وم��ة تحمل مسئولياتها 
وتنفيذ ما جاء فيه تمهيداً لرفع الإيقاف 
ع��ن الرياضة الكويتية والمشاركة 
تحت العلم الكويتي  وطي هذا الملف 
الذي أضر بسمعة الكويت الخارجية 

كم أضر بالرياضة والرياضيين.

استفسر عن اعتمادها لبعض الحاصلين عليها بالمخالفة للمعايير الدولية

العتيبي يسأل وزير الصحة عن خرق شروط المعادلة واعتماد الزمالة 
تقدم النائب خالد محمد العتيبي بسؤال الى 
وزير الصحة أستفسر من خلاله عن خرق الوزارة 
ل��ش��روط معادلة وإعتماد الزمالة )التخصص 
الدقيق( واعتمادها لبعض الأطباء الحاصلين عليها 
خلال ستة شهور  أو أقل بالمخالفة للمعايير الدولية 

، وجاء السؤال على النحو التالي .
أتخذت وزارة الصحة بعض القرارات المتعلقة 
بالموافقة على معادلة شهادات الزمالة )التخصص 
الدقيق (بأجزائها المختلفة ضمن ضوابط وشروط 
محددة تتماشى مع المعايير العالميه ولكن في الفترة 
الاخيرة حدثت بعض الخروقات لهذه الضوابط، 
الامر الذي قد يخل بإتقان المهارات الطبية والمهنية 
اللازمة للطبيب الحاصل على هذه الزمالة ويضعف 
قدراته للقيام بمسؤولياته الوظيفية ويؤثر على 
سلامة وصحة المريض والتي تعتبر اه��م هدف 
للمنظومة الصحية بشكل ع��ام و عليه يرجى 

الاجابة على الاسئلة التالية 

1. هل قامت وزارة الصحة باعتماد شهادات 
الأطباء الحاصلين على »الزمالة )تخصص دقيق( 

في مدة سته أشهر أو أقل؟ 
2.   هل يتم إضافة مسمى التخصص الدقيق 

الى مسمى التخصص العام للطبيب ال��ذي حصل 
على شهادة الزماله )تخصص دقيق(في مدة سته 
أشهر أو أقل ؟ في حالة كانت الاجابة بنعم ، كيف 
تتم معادلة هذه الشهادات و إعتمادها مع تزويدي 
بالآلية التي يتم بها تشكيل اللجان المختصة 

،وكذلك المنهج العلمي لكل زماله 
3.   هل توجد لجنه مشتركه بين وزارة التعليم 

العالي ووزارة الصحة لاعتماد هذه الشهادات؟
4.   ه��ل تقوم وزارة الصحة بابتعاث أطباء 
للحصول على زمالة مدتها سته أشهر أو اقل؟ 
وماهي التخصصات؟ و الدول التي يتم الابتعاث 

اليها ؟
5. يرجى تزويدي باسماء الأطباء الذين حصلوا 
على الزمالة خ��لال سته أشهر مع تخصصاتهم 

الطبيه. 
6-هل يتم ابتعاث أطباء من وزارة الصحه إلى 
جمهوريه ألمانيا الاتحاديه لمدة سته أشهر للحصول 
على شهادة الزماله)التخصص الدقيق( في أي 
مجال من مجالات الطب؟ وهل هذة الشهادات تتم 
معادلتها و اعتمادها من وزارة الصحه؟اذا كانت 
الاج��اب��ه بنعم يرجي ت��زوي��دي بأسماء الأطباء  

خالد العتيبيونسخه من المنهج العلمي للزمالات.

ن�����واب: غ��ي��ر ص��ح��ي��ح إغ���اق 
م�������رك�������ز ال�������ت�������دخ�������ل الم����ب����ك����ر 

للأطفال المعاقين بالجهراء
ق����ال ال���ن���ائ���ب م��ب��ارك 
الحجرف : بعد التواصل مع 
وزيرة الشؤون هند الصبيح 
تبين أن ما ورد بخصوص 
إغ��لاق مركز التدخل المبكر 
للأطفال المعاقين بالجهراء 
غير صحيح ب��ل بالعكس 
أك�����دت ال����وزي����رة ح��رص 
القائمين على المركز بالعمل 

والإنضباط.
م��ن جانبه ق��ال النائب 
ص��ال��ح ع��اش��ور: ردا على 
وك��ي��ل��ة وزارة ال��ش��ؤون 
السبب الرئيس لإلغاء دار 
الإيتام2هو إعطاء المبنى 
الح��ك��وم��ي لج��ه��ات أخ��ري 
لايستحقونها على حساب 

أبناءالداروأعمارهم لاتتناسب لنقلهم ل��دور أخ��رى بسبب السن 
ولعلمكم هناك شكوى بمخفر النقره وقضيه بالمحكمه ولدي ارقام 

الدوريات التي ارادت إخراج الأبناء من الدار

المجلس كلف 
بموضوعين  »المحاسبة« 

في الدور السابق
كلف مجلس الأم��ة دي���وان المحاسبة موضوعين خ��لال دور 

الانعقاد العادي الثاني وذلك على النحو التالي:
 جلسة 29 مايو 2018:  - واف��ق المجلس على رسالة بعض 
النواب ب�»تكليف دي��وان المحاسبة إع��داد تقرير متضمنًا نتائج 
الفحص والمراجعة على تنفيذ ميزانية مجلس ال��وزراء: البيانات 
المالية والحساب الختامي، في الباب السابع: المنافع الاجتماعية، 
والباب الثامن: مصروفات وتحويلات أخرى، بند: مكافآت وجوائز 
لغير الموظفين، وبند: الأنشطة المختلفة«، على أن يقدم الديوان 

تقريره إلى مجلس الأمة قبل الأول من شهر أكتوبر المقبل.
 جلسة 27 يونيو 2018:  - قرر المجلس الموافقة إحالة الحالة 
المالية للدولة إلى دي��وان المحاسبة على أن يعد تقريرًا بشأنها 

ويحيله على لجنة الميزانيات والحساب الختامي

هند الصبيح

عبد الوهاب البابطينالحميدي السبيعيصالح عاشورمحمد المطير

خالد العتيبي

اقتراح النائب الحجرف ينسجم مع الرغبة الأميرية بجعل الكويت مركزا ماليا وتجاريا

الجمارك تشيد باقتراح نقل إدارة الجمرك البري لخارج المنطقة السكنية
أش���ادت الإدارة العامة لج��م��ارك ب��الاق��ت��راح برغبة 
للنائب مبارك الحجرف بشأن نقل إدارة الجمرك البري 
من منطقة الصليبية إلى خارج المنطقة السكنية وإنشاء 
م��دن جمركية في المنافذ البرية بالعبدلي والسالمي 
والنويصيب، وأكدت الإدارة في ردها ان اقتراح الحجرف 
يلبي طموح صاحب السمو أمير البلاد حفظه الله ورعاه 

بجعل الكويت مركز مالي وتجاري.
ورد الإدارة العامة للجمارك بالموافقة على الاقتراح 
برغبة خاطب به وزي��ر ال��دول��ة لشئون مجلس الأمة 

المهندس عادل الخرافي مجلس الأمة.
وفي هذا السياق وبهدف تعزيز التنسيق والتعاون 
بين الحكومة ونواب الأمة فقد شكل وزير الدولة لشئون 
مجلس الأمة مجموعة عمل من موظفي ال��وزارة لمتابعة 
الاقتراحات برغبة التي قدمها النواب ووافقت عليها 
اللجان البرلمانية المختصة مع الجهات الحكومية المعنية.

وقد تابعت وزارة الدولة لشئون مجلس الأمة التقرير 
السابع عشر للجنة الشئون المالية والاقتصادية في 
شأن اقتراح النائب مبارك الحجرف والذي وافقت عليه 

اللجنة، مع الجهة الحكومية المعنية.
وج��اء ف��ي رد الإدارة العامة للجمارك ان اقتراح 
الحجرف يتفق مع الرغبة الأميرية بجعل الكويت مركز 
مالي وتج���اري، حيث قامت الج��م��ارك بطرح مزايدة 

لتطوير منفذي السالمي والنويصيب من خلال إنشاء بنية 
تحتية ومرافق تشغيله وخدمية تهدف إلى تطوير ورفع 
الكفاءات التشغيلية المختلفة، الا ان هذا البرنامج لم ينفذ 
لوجود خلافات تعاقدية وقانونية بين الإدارة العامة 
للجمارك والشركة المستثمرة نتج عن هذا الخلاف قضايا 

متبادلة ولازالت منظورة أمام القضاء.
وقالت الجمارك ولتحقيق الرغبة من النائب الحجرف 
في شأن نقل إدارة الجمرك البري من منطقة الصليبية 
إلى خارج المنطقة السكنية ، وإنشاء مدن جمركية في 
المنافذ البرية توصي الإدارة العامة للجمارك بتشكيل 
لجنة من جهات الاختصاص )بلدية الكويت – الإدارة 
العامة للجمارك – وزار التخطيط – وزارة الاشغال 
العامة  - الهيئة العامة للاستثمار(  لدراسة وتفعيل 
المقترح الم��ذك��ور وم��ن ثم توفير أرض بديلة وملائمة 
تخصص لصالح الجمارك لنقل إدارة الجمرك البري من 
منطقة الصليبية إلى خارج المنطقة السكنية، وإنشاء 

مدن جمركية في المنافذ البرية 
كما أوص��ت الجمارك بضرورة التنسيق مع الإدارة 
العامة للمرور ليكون هناك طريق خ��اص لشاحنات 
الترانزيت التي تدخل البلاد من الحدود وأوصت كذلك 
بعمل محطات لوزن الشاحنات عند دخولها البلاد في 

مبارك الحجرفالوزير عادل الخرافيالمدن الجمركية.

الكويت تحرص على شمولية مواطنيها بكافة الخدمات

الصبيح تؤيد اقتراح عسكر بإضافة المواطنات متلقيات المساعدات للتأمين الصحي

عسكر العنزي


